## Exigen legisladores la renuncia de Garduño

## ANTONIO LÓPEZ Y ENRIQUE GÓMEZ

-nacion@cluniversal.com.mx

Legisladores de oposición arremetieron contra el titular del Instituto Nacional de Migración (INM), Francisco Garduño. En entrevistas con EL UNIVERSAL, afirmaron que los videos publicados por este rotativo, en los que se observa a agentes extorsionando a migrantes, "es una muestra más del cochinero que existe en el instituto".

Por lo anterior, insistieron en que urge un cambio de timón en el INM, así como la renuncia de Garduño Yáñez, a quien calificaron como un protegido del presidente Andrés Manuel López Obrador.

La diputada panista Rosa María González Azcárraga, presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios en la Cámara de Diputados, recordó que el órgano a su cargo ha solicitado la comparecencia de Garduño en cuatro ocasiones y no ha sido escuchado.

"El titular del INM debe comparecer ante el Congreso, necesitamos saber cuáles son sus pruebas de confianza para elegir a sus agentes y delegados. Esa es una constante, los agentes tienen más de 2 mil quejas por extorsión, según reportó Amnistía Internacional en 2022; entonces, es lamentable que en este país tengamos un gobierno en el que la impunidad es la reina. Mientras no comparezca el titular y justifique todas las irregularidades nosotros seguiremos exigiendo su renuncia", declaró.

La legisladora albiazul detalló que "lo de Juárez [el incendio en la estación migratoria] sólo fue la gota que derramó el vaso", por lo que el titular del INM debió dejar su cargo desde hace mucho

tiempo. Este jueves, El Gran Diario de México dio a conocer un video en el que se observa a dos agentes del INM cobrar cuotas a migrantes.

La diputada priista Sofía Carvajal, integrante de la Comisión de Asuntos Migratorios, coincidió en que "es un evento muy desafortunado, pero es una muestra de la conducta reiterada y sistemática de los agentes del INM.

"No es el único evento, hay muchos otros ejemplos, esta conducta violatoria de derechos humanos impera en el interior del instituto. Hay una impunidad descomunal. En cualquier otro país el señor Garduño ya hubiera renunciado o lo hubieran cesado. Con los antecedentes que tiene, el mantenerio en el cargo es una necedad de este go-

bierno, cae en el capricho del Presidente", recriminó.

La diputada migrante Elvia Yolanda Martinez Cosio (MC) afirmó que el gobierno de López Obrador "está completamente derrotado en el tema migratorio" y que a los migrantes se les debe tratar como seres humanos, "porque no son delincuentes".

Señaló que los actos de extorsión y maltrato de parte de los agentes del INM son consecuencia de que no existe un proyecto en la materia, no hay capacitación para los agentes y tampoco sensibilidad hacia los migrantes que van de paso por el país.

"No hay un plan para estas personas, no hay entrenamiento. El INM es una institución que en esta administración ha decaído mucho, porque no hay sensibilidad en las personas, los tratan como delincuentes", subrayó.

## ROSA MARÍA GONZÁLEZ Diputada del PAN

"El titular del INM debe comparecer ante el Congreso, necesitamos saber cuáles son sus pruebas de confianza para elegir a sus agentes"





Francisco Garduño Yáñez, titular del Instituto Nacional de Migración, se encuentra en la mira de legisladores de oposición.